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Depuis le début  du mandat, nous avons à cœur de rendre compte de 

notre action au sein du Conseil Départemental du Val-de-Marne. C’est 

ainsi que nous vous adressons avec plaisir cette newsletter qui 

récapitule les principales actions de notre groupe au cours du 2nd 

semestre 2016.  
 

Défendre l’intérêt de tous les Val-de-Marnais et faire savoir au plus 

grand nombre les décisions prises par la majorité départementale 

communiste-socialiste-écologiste : tel est le fil conducteur de nos 

interventions.  
 

Notre Département rencontre des difficultés budgétaires de plus en plus 

sérieuses, ce qui met en péril sa capacité d’investissement. Faute 

d’avoir engagé des réformes structurelles au cours des dernières 

années, la Gauche départementale se retrouve désormais dans un 

étau financier sans précédent, qui la contraint à faire des 

économies.  

 

Ce n’est bien sûr pas notre groupe qui critiquera cette démarche car 

nous les demandons depuis plusieurs années. De plus, le dernier 

rapport de la Chambre Régionale des Comptes a de nouveau 

souligné que le Val-de-Marne restait suradministré par rapport aux 

autres départements de même taille démographique ! 

En revanche, nous dénonçons le caractère bien trop tardif de cette 

prise de conscience et surtout les choix d’économie décidés par la 

Gauche ! Non seulement ces réductions et suppressions de moyens sont 

prises dans la pire des situations – dos au mur et dans l’urgence ! – 

mais surtout, au lieu de réduire le train de vie du Département et les 

dépenses de personnel, ce sont les politiques publiques utiles au 

quotidien des habitants du Val-de-Marne qui sont prises pour cibles ! 
 

Sans hésitation, et souvent dans la précipitation, la Gauche bien-

pensante, moralisatrice et soi-disant solidaire a fait en 2016 des coupes 

sombres sur le dos des communes, des associations, des collèges, des 

politiques sportives et de la jeunesse ! Les services d’aides à domicile 

en faveur des personnes âgées et en situation de handicap ont 

récemment été une cible pour réaliser des économies. « Un département 

utile à votre quotidien »…c’était le slogan des candidats Front de Gauche 

en mars 2015 ! Grâce à notre intervention, l’Exécutif départemental a revu 

sa position et accompagnera financièrement ces associations dans 

l’application des évolutions réglementaires auxquelles elles sont soumises.  

 

Cette newsletter rappelle les mobilisations que nous avons conduites et 

les succès que nous avons pu obtenir. Nous poursuivrons naturellement 

notre travail d’opposition constructive en 2017 ! 
 

Les 19 élu(e)s du groupe « Les Républicains – Val-de-Marne 

Autrement » vous souhaitent une excellente année ! 
 

Bien fidèlement,  
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Olivier CAPITANIO 

Président de groupe 



  
Lors de l’audition du Préfet du Val-de-Marne en septembre 2016, notre groupe a 

réaffirmé son soutien aux militaires, policiers, gendarmes, sapeurs-pompiers et 

secouristes qui assurent quotidiennement la protection de nos concitoyens dans un 

contexte de menace terroriste sans précédent.  
 

Il faut savoir qu’en 2015, 216 policiers exerçant dans notre département ont été 

blessés en opérations de service. Ce sont 216 blessés de trop ! 
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A l’automne 2016, nous avons eu la démonstration éclatante que les discours 

de la Gauche bien-pensante ne sont pas en adéquation avec ses actes.  
 

En octobre, l’assemblée départementale vote à l’unanimité un vœu pour 

apporter son soutien aux forces de l’ordre et de secours considérant notamment 

« le rôle essentiel » qu’elles jouent « dans la protection de nos concitoyens ».  
 

Un mois après, nous apprenons que la Gauche départementale compte verser 

une subvention au « Festival de la Banlieue », organisé par la ville de Villeneuve-

Saint-Georges, qui accueille des représentants du collectif « Urgence, notre 

police assassine » ! 
 

Notre groupe a fermement dénoncé l’hypocrisie de la majorité 

départementale à l’égard des forces de l’ordre et a exigé le retrait immédiat 

de cette subvention de l’ordre du jour de la séance. Très embarrassé, 

l’Exécutif départemental a renoncé à subventionner cette manifestation. 

Source : extrait du Parisien 94 du 15/11/2016 

Notre groupe soutient les forces armées, de sécurité et de secours…et le prouve ! 



Dès le printemps 2015, notre groupe s’est mobilisé sur le projet de fermeture des voies sur berge 

de la rive droite de la Seine. Nous avions alors fait part de notre vive inquiétude quant à la manière 

dont ce projet était mené par la Ville de Paris : fermer les voies sur berge sans aucune 

concertation avec les villes riveraines et sans prévoir au préalable le renforcement des 

transports publics ! 
 

Nous avions obtenu du Président du Département que l’Adjoint au Maire de Paris en charge des 

Transports soit auditionné par notre assemblée en février 2016. Mais à l’issue de cette rencontre, 

qui n’a pas permis de lever nos appréhensions, les élu(e)s départementaux de droite et de 

gauche ont voté à la quasi unanimité un vœu pour souligner leur préoccupation quant à 

l’absence totale de concertation et les conséquences négatives et concrètes dans la vie 

quotidienne de milliers de Val-de-Marnais : allongement du temps de parcours, plus 

d’embouteillages, plus de pollution et plus de stress ! 
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Source : Magazine du CD94 de septembre 2016 

Notre groupe critique la fermeture brutale des voies sur berge à Paris ! 

Alors que l’enquête publique allait s’achever, nous avons constaté que la majorité 

départementale n’avait pas présenté de délibération pour transmettre l’avis officiel de 

notre Département sur ce sujet d’importance. Notre groupe a alors demandé au 

Président du Conseil Départemental d’adresser dans les meilleurs délais le vœu 

adopté en février 2016 au commissaire-enquêteur, ce qu’il a fait.  
 

En septembre 2016, la Maire de Paris a mis à exécution son projet malgré l’avis 

défavorable rendu par la commission d’enquête. Notre groupe a dénoncé cette 

décision brutale et unilatérale alors que la Gauche prône à longueur de journée la 

démocratie participative, la concertation, la consultation, le bien-vivre ensemble, 

etc…Si la reconquête des berges peut être un beau projet, il ne peut pas être 

mené n’importe comment et surtout pas au mépris de l’avis de la population ! 
 

Il faut aussi souligner que l’embarras est certain dans les rangs de la Gauche 

départementale car, contrairement à son habitude, elle reste plutôt silencieuse sur 

ce sujet qui concerne pourtant la vie quotidienne de milliers de Val-de-Marnais !  



Réduire l’absentéisme du personnel départemental dans les collèges ! 
 

En juin 2016, notre groupe a soulevé le problème de l’absentéisme au sein du personnel de la 

restauration scolaire, de l’accueil et du nettoyage dans certains collèges publics du Val-de-Marne.  

 

Une étude réalisée par le Département datée de 2015 a fait le constat d’une augmentation de 

l’absentéisme parmi les agents des collèges : de 6,75 % en 2010 à 8,96 % en 2014, soit +2,21 

points. Ce phénomène a par exemple conduit à la suspension temporaire du service de 

restauration scolaire dans certains établissements, laissant les élèves et les familles sans solution 

alternative. 
 

La Gauche départementale a répondu qu’un plan d’actions pour réduire l’absentéisme était en cours 

de discussion avec l’Education nationale et les représentants du personnel du Département et de 

l’Education nationale. Notre groupe restera vigilant sur ce sujet important qui concerne la 

qualité du service public départemental en faveur de la jeunesse. 

 

 

Objectif « savoir nager » pour tous les collégiens ! 
 

Depuis le début du mandat, notre groupe a demandé à plusieurs reprises à la majorité 

départementale de réfléchir à la mise en place d’une subvention départementale pour aider les 

collèges éloignés des piscines à financer le transports des élèves vers ces équipements sportifs. 

Pourquoi ? Pour que le « savoir-nager », inscrit au programme scolaire, soit enseigné à tous les 

collégiens du Val-de-Marne. Pour information, le taux d’élèves qui entrent au collège sans 

savoir nager peut atteindre jusqu’à 30 % !  
 

Notre groupe a obtenu satisfaction en octobre 2016. Désormais, les collèges qui en font la 

demande auprès des services départementaux peuvent prétendre à une aide financière vers les 

piscines situés à 2,5 kms aller-retour.  
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Notre groupe se mobilise pour améliorer la vie scolaire des collégiens ! 



En octobre 2016, notre groupe a demandé à la majorité départementale de 

réactiver les travaux de la Commission « Droits sociaux et Solidarités » qui 

est censée se réunir avant chaque séance plénière du Conseil 

Départemental. 
 

Alors que 18 dossiers sur le thème de l’action sociale avaient été traitées par 

l’assemblée départementale en 2013, seuls 5 ont été présentés en 2016 ! 

L’action sociale est pourtant la première compétence du Département !  
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Source : Magazine du CD94 de juin 2016 

Source : Magazine du CD94 de décembre 2016 

Notre groupe souhaite que notre Département s’engage davantage dans l’action sociale ! 

Dans le cadre des travaux de la ligne 15-sud du métro Grand Paris Express, des clauses ont été prévues pour que les entreprises recrutent des Val-

de-Marnais en démarche d’insertion. En décembre 2016, l’Etat a installé un comité composé de plusieurs partenaires institutionnels pour suivre 

l’application effective de ces mesures et un rapport d’activité sera produit chaque année pour en connaître les résultats.  
 

Pour renforcer l’implication de notre Département dans ce chantier historique, notre groupe a demandé au Président du Conseil 

Départemental à ce que les Conseillers Départementaux puissent participer aux travaux de ce comité et que le rapport annuel soit 

présenté en séance plénière du Département. Le Président du Département a accepté nos propositions.  

Notre groupe avait demandé en avril 2016 l’organisation d’une audition du 

Président de la Caisse d’Allocations Familiales du Val-de-Marne (CAF94) en 

vue de faire le point sur la gestion du Revenu de Solidarité Active (RSA) 

dans notre département. Cette demande reste à ce jour sans effet ! 



En octobre 2014, notre groupe avait averti que le 

nouveau mode de calcul de la dotation globale de 

fonctionnement (DGF) des collèges publics risquerait à 

l’avenir de pénaliser fortement certains collèges et 

notamment ceux qui sont classés en Réseau d’Education 

Prioritaire (REP).  
 

En octobre 2015, notre groupe s’était abstenu sur le 

versement de la dotation pour l’année 2015-2016 car de 

premiers effets négatifs étaient observés pour certains 

collèges, notamment classés en REP !  
 

7 

Source : délibérations du Conseil Départemental du Val-de-Marne 

Notre groupe s’oppose à la baisse du financement départemental en faveur des collèges publics ! 

En octobre 2016, nous avons constaté que 89 collèges 

publics sur 104 voyaient leur dotation 2016-2017 baisser 

franchement par rapport à l’année précédente.  
 

De plus, notre groupe a souligné que depuis l’année 2014-

2015, 37 collèges publics (dont 11 classés en REP !) 

ont vu leur dotation baisser de façon continue ! (voir le 

tableau ci-contre) !  
 

Là encore la Gauche tient de grands discours sur 

l’éducation qui est soi-disant l’une de ses priorités. Mais 

dans la réalité, elle baisse les budgets ! 
 

Alors que la majorité départementale PCF-PS-EELV a 

voté sans hésitation la baisse des dotations en faveur 

des collèges publics du Val-de-Marne, notre groupe a 

décidé de voter contre pour dénoncer l’économie 

d’environ 1 M€ faite sur le dos des collèges ! 



Alors que les inondations de mai-juin 2016 venaient de prendre fin, notre groupe a remis une nouvelle 

fois sur la table la question du projet de rénovation de la vanne-secteur du canal de Joinville-le-

Pont/Saint-Maur attendu depuis des années. Cet ouvrage, aujourd’hui vieillissant et inopérant, 

permet, en cas de crue, d’augmenter le débit et de soulager la boucle de la Marne en amont jusqu’en 

Seine-Saint-Denis.  
 

Notre groupe est intervenu à de nombreuses reprises sur ce sujet, également lors de la précédente 

mandature. Toujours est-il que le bouclage du financement de cette opération d’envergure de 3 M€ 

restait en suspens notamment du fait de la participation financière incertaine du Département de 

la Seine-Saint-Denis.  
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Source : Le Parisien 94 du 06/07/2016 

En vue de clarifier les choses, notre groupe a pris l’initiative 

d’adresser un courrier au Président du Département de 

Seine-Saint-Denis, cosigné avec le groupe Les Républicains 

de Seine-Saint-Denis, pour: 
 

• lui demander de respecter son engagement ; 

• souligner que les habitants de la Seine-Saint-Denis ont été 

directement touchés par la montée des eaux de la Marne ;  

• et lui rappeler que sa collaboration irait dans le sens des 

grandes orientations adoptées lors de la COP21 

organisée en décembre 2015…en Seine-Saint-Denis ! 
 

Cette initiative a permis d’obtenir une réponse définitive par voie 

de presse : la Seine-Saint-Denis ne participera pas au 

financement car la vanne-secteur n’est pas sur son 

territoire !  
 

Belle leçon de solidarité entre Départements de Gauche ! 
 

Pour autant, d’autres sources de financement, notamment de la 

Métropole du Grand Paris, ont permis de boucler le financement 

et les travaux doivent commencer à l’automne 2017.  

Vanne-secteur de Joinville/Saint-Maur : le financement est enfin bouclé ! 



En octobre 2016, l’assemblée départementale a examiné le rapport de la Chambre Régionale des 

Comptes portant sur la gestion du Département du Val-de-Marne entre 2010 et 2015. 
 

Séance budgétaire après séance budgétaire, notre groupe n’a cessé de demander à la majorité 

départementale de prendre des mesures pour réduire les dépenses de fonctionnement, notamment 

de personnel. C’est un impératif si l’on veut assurer le versement des prestations sociales, 

donner des moyens supplémentaires pour la réussite éducative, accompagner les 

personnes les plus vulnérables, investir pour améliorer le réseau routier et l’offre de 

transports, etc… 
 

Les observations de la Chambre Régionale des Comptes (CRC) donnent raison aux 

remarques que notre groupe fait depuis de nombreuses années et sonnent comme un ultime 

avertissement pour la Gauche départementale ! 
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Source : Magazine du CD94 de novembre 2016 

Consultez le rapport de la CRC sur : 

http://www.ccomptes.fr/Publicatio
ns/Publications/Departement-du-
Val-de-Marne-94-Cahier-n-1 

Extraits du rapport de la CRC :  

La gestion du Département épinglée par la Chambre Régionale des Comptes ! 
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Source : Le Parisien 94 du 29/06/2016 

Source : Le Parisien 94 du 07/09/2016 

Source : Le Parisien 94 du 12/07/2016 

Source : Le Parisien 94 du 18/10/2016 

Source : Le Parisien 94 du 28/06/2016 

Notre groupe se mobilise pour défendre l’intérêt de tous les Val-de-Marnais  ! 



C’est le nombre de places en crèches départementales non 

pourvues en moyenne chaque année, soit l’équivalent de 8 

crèches de 60 berceaux fermées !  

C’est la réduction du montant de la bourse départementale pour 

aider les jeunes à se former aux métiers de la petite enfance 

décidée par la Gauche…en plein été 2016 ! 

C’est la marge de manœuvre financière que la majorité 

départementale pourrait réaliser chaque année si elle appliquait 

réellement la durée légale du travail (35h) ! (source: Chambre Régionale des Comptes) 

C’est le montant de la dette départementale fin 2016 après un 

recours massif à l’emprunt ces 10 dernières années !  
969 M€ 

470 

21 M€ 

- 40 % 
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Les chiffres marquants du 2nd semestre 2016 ! 
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